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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

L’APPROVAZIONE DEL BILANCIO 
CONSUNTIVO ASSICURA AL NOSTRO 
COMUNE UN OPERATO VIRTUOSO

La doverosa prudenza nella gestione dei 

conti è dettata principalmente dalla con-

giuntura socioeconomica che abbiamo 

vissuto lo scorso anno e che è tutt’ora 

in corso con gli strascichi legati anco-

ra alla pandemia ma soprattuttoal con-

flitto in Europa orientale fra Russia ed 

Ucraina- Quest’ultimo ha portato ad un 

incremento sconsiderato dei costi delle 

materie prime, del gas e dell’energia che 

ha colpito i Comuni, esattamente come 

le famiglie, causando inevitabili riper-

cussioni sul bilancio e negli indirizzi am-

ministrativi e politici. L’amministrazione 

comunale è comunque riuscita a gestire 

la situazione continuando a garantire un 

buono standard nei servizi erogati all’u-

tenza nonostante le diverse criticità. 

Il bilancio consuntivo approvato è sino-

nimo, dunque, di un operato virtuoso 

che assicura al Comune di Marino un 

ottimo stato di salute grazie alla buona 

tenuta dei conti. La nostra maggioranza 

può quindi impostare basi importanti su 

l Consiglio Comunale di 

venerdì 28 aprile rappre-

senta una tappa impor-

tante nel percorso ammi-

nistrativo della nostra maggioranza al 

governo della città di Marino. L’assise 

municipale ha infatti approvato il bilancio 

consuntivo, relativo all’annualità 2022 

interamente sotto la gestione dell’ammi-

nistrazione comunale che ho l’onore di 

guidare. Il documento, votato in aula, ci 

ha permesso di rendere conto alla nostra 

comunità di come sono state utilizzate 

le risorse a disposizione dell’Ente. Le ri-

sultanze emerse dal bilancio consuntivo, 

approvato entro il termine di legge pre-

visto per il 30 aprile, sono decisamente 

confortanti.

I conti di Palazzo Colonna sono perfet-

tamente in ordine, grazie ad una gestio-

ne oculata ed attenta agli equilibri delle 

casse municipali e della società parte-

cipata Multiservizi dei Castelli di Marino 

S.p.A., di cui l’ente è socio unico.

I



sare che le chiavi dei locali sono state 

riconsegnate soltanto sotto la mia sinda-

catura dopo anni di inopinato stallo. La 

sciatteria e l’incuria, che ha contraddi-

stinto la gestione di chi mi ha preceduto, 

si ripercuote purtroppo direttamente sui 

cittadini e non solo sugli artefici di que-

sto debito fuori bilancio che comunque 

arriverà all’attenzione della procura della 

Corte dei Conti, secondo quanto previ-

sto dalla legge.

La musica a Palazzo Colonna è fortuna-

tamente cambiata, da un anno e mezzo a 

questa parte, come dimostra la sensibile 

diminuzione del numero di contenziosi 

in atto a tutto vantaggio delle casse del  

Comune di Marino e quindi dei cittadini. 

cui programmare il futuro della città. 

L’ultimo Consiglio Comunale ci ha pur-

troppo visto costretti ad approvare an-

che un doloroso e rilevante debito fuori 

bilancio da un milione di euro, legato 

alla sentenza del Tribunale di Velletri che 

vede l’ente condannato a pagare un ri-

sarcimento milionario per l’occupazio-

ne senza titolo dell’immobile privato in 

via Nettunense Vecchia a Frattocchie. 

Quest’ultimo è stata la sede degli uffici 

comunali decentrati sino a maggio 2015. 

Questa somma, purtroppo sottratta ai 

servizi per la comunità, è figlia di una 

condotta politica ed amministrativa ne-

gligente e dannosa da parte della passa-

ta amministrazione comunale, basti pen-

4

il Primo Cittadino



5

Scuola e Territorio

del centro commerciale La Nave.

Cos’è successo veramente?
Il Sindaco Stefano Cecchi, attra-
verso un video su facebook, ha 
fatto chiarezza e ricostruito tutte le 
tappe principali della vicenda Anna 
Frank. Queste le sue parole.
1 luglio 2020:
“Con determina dirigenziale viene 
approvato il progetto relativo all’in-
tervento di manutenzione straordi-
naria di adeguamento sismico del 
plesso Anna Frank per un impor-
to complessivo di 1.142.568,52 
euro, finanziato per metà dal MIUR 
(571.285 euro) e per il restante 
50% dal Comune di Marino, at-
traverso l’individuazione di risorse 
di bilancio dell’anno 2020. Tale 
approvazione arriva, però, senza il 
necessario, e indispensabile, nul-
la-osta da parte del Genio Civile”.

28 luglio 2020:
“Con una nuova determina del di-
rigente l’Ente comunale aggiudi-
ca i lavori. A seguito delle riserve 
espresse dall’ufficio Genio Civile, 
in merito al progetto presentato nel 
2020 con successive integrazioni 
fino al 2021, si rende necessaria 
la redazione di un nuovo progetto 
contenente le modifiche sostanziali 
consistenti l’inserimento di dissi-
patori sismici con conseguente 
variazione dell’importo pari a un 
incremento di 250.054,54 euro a 
carico del Comune”.

10 giugno 2021:
“A seguito della modifica del pro-
getto l’impresa aggiudicataria ri-
fiuta i lavori, in considerazione del 
fatto che l’offerta presentata non 
era in linea con il nuovo progetto”.
12 luglio 2021: “Con una deter-
mina dirigenziale il quadro tec-
nico-economico viene esteso a 
1.392.624,54 euro, dove l’importo 
a carico del Comune di Marino sale 
a 821.339,57, mentre la spesa per 
il MIUR rimane di 571.285 euro. 
Il Comune indice così una nuova 
procedura di gara pubblica, sem-
pre in assenza del preventivo nul-
la-osta del MIUR”.
 
26 agosto 2021:
“Il Comune di Marino firma il con-
tratto con la nuova ditta aggiudica-
trice dei lavori”.

17 settembre 2021:
“Hanno inizio i lavori di demolizio-
ne delle superfici. Durante l’inter-
vento, però, vengono rilevate delle 
difformità tra le dimensioni dei pila-
stri così come indicati nel progetto 
esecutivo redatto dalla società di 
progettazione, poi rinunciataria, e il 
calcolo predisposto dal Genio Ci-
vile delle reali dimensioni misurate 
in loco, rendendo così necessaria 
una revisione del progetto di ade-
guamento sismico del plesso”.
 
28 dicembre 2021:
“I lavori vengono sospesi”.

a scuola Anna Frank 
si farà. Le passa-
te negligenze della 
precedente Ammi-
nistrazione, che più 

avanti andremo dettagliatamen-
te a spiegare, avevano indotto il 
MIUR a revocare il finanziamento 
a favore del Comune di Marino di 
oltre 570mila euro per un interven-
to di manutenzione straordinaria di 
adeguamento sismico del plesso. 

La Giunta targata Cecchi è riuscita 
a predisporre una nuova domanda 
di partecipazione, tramite i fondi 
del PNRR, per una proposta pro-
gettuale di intervento per edilizia 
scolastica presso la struttura di Via 
Nettunense Vecchia a Frattocchie, 
per un importo pari a 1.833.816 
euro, di cui soltanto 366.763,20 a 
carico dell’Ente comunale.

Una novità assoluta che mette a 
tacere tutte le chiacchiere che cir-
colavano circa le responsabilità di 
questa travagliata vicenda, che in 
molti volevano accollare all’attuale 
Amministrazione, ma che in realtà 
partono da più lontano, come di-
mostrano i fatti. Tanti si sono chie-
sti il motivo per cui l’Amministra-
zione Cecchi per un anno e mezzo, 
cioè dal suo insediamento, non è 
intervenuta sulla scuola, con gli 
studenti ancora costretti a seguire 
le lezioni nei container posizionati 
in piazza Grande Torino nei pressi 

L
di Anna Paola Polli

1milione e mezzo con i fondi del PNRR per ricostruire il plesso
SCUOLA “ANNA FRANK”
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28 febbraio 2023:
“Viene concesso un nuovo finan-
ziamento da parte del MIUR (pra-
ticamente il triplo di quello inziale) 
con un cronoprogramma che pre-
vede: aggiudicazione dei lavori en-
tro il 15 settembre 2023; avvio dei 
lavori entro il 30 novembre 2023; 
conclusione dei lavori entro il 31 
dicembre 2025; collaudo entro il 
31 marzo 2026. L’Amministrazio-
ne Cecchi ha, però, manifestato 
l’intenzione di abbreviare note-
volmente i tempi e di aggiudicare 
i lavori entro il 10 giugno 2023, di 
iniziare i lavori entro il 30 maggio 
2024 e di effettuare il collaudo en-
tro il 31 agosto 2024”. 

28 aprile 2023:
“L’Ente ha provveduto alla stipula-
zione dell’accordo di concessione 
del finanziamento sulla piattaforma 
informatica del Ministero.
Finalmente i ragazzi della Anna 
Frank potranno rientrare in una 
scuola nuova e a norma”.

In conclusione
Il Primo cittadino ha espresso sod-
disfazione per il nuovo finanzia-
mento ottenuto dal MIUR specifi-
cando che “Sono stati mesi duri, 
che abbiamo speso nel tentativo 
di recuperare gli errori dei nostri 
predecessori. Fortunatamente ci 
siamo riusciti, grazie al nostro la-
voro, alla costanza, al dialogo e al 
confronto, cercando di trovare la 
soluzione migliore, che alla fine è 
arrivata. Abbiamo seguito un iter 
che ha portato via diverso tempo, 
di certo non siamo rimasti a guar-
dare come qualcuno credeva, ma 
ci siamo dati da fare, in silenzio, 

31 gennaio 2022:
“Arrivano al Comune di Marino le 
dimissioni volontarie del diretto-
re dei lavori. Viene riconosciuto lo 
stato di avanzamento dei lavori per 
una somma di liquidazione pari a 
203.595,05 euro”. 

9 giugno 2022:
“Il nuovo direttore dei lavori su-
bentra per il nuovo incarico; poche 
settimane dopo, nell’esercizio delle 
sue funzioni, propone la sostituzio-
ne integrale del manufatto”.

23 gennaio 2023:
“Il MIUR revoca il finanziamento di 
571.285 euro perché il progetto del 
luglio 2020 era sprovvisto del pare-
re del Genio Civile, come previsto 
nel caso di specie dalle linee gui-
da. Inoltre, la seconda procedura 
dei lavori di adeguamento sismico 
si era conclusa tardivamente, ossia 
in data 2 agosto 2021, quindi ancor 
prima che la mia Amministrazione 
si insediasse a Palazzo Colonna”.

26 gennaio 2023:
“L’Ente, sotto la nuova Ammini-
strazione comunale, fa una nuo-
va richiesta di finanziamento con 
fondi PNRR per la partecipazione 
a una nuova linea di finanziamen-
to (piano messa in sicurezza e ri-
qualificazione edilizia scolastica), 
con una proposta progettuale di 
intervento di sostituzione del ples-
so Anna Frank pari a un impor-
to di 1.833.816 euro, di cui solo 
366.763,20 a carico del Comune 
di Marino. Tutto questo significa 
demolizione e ricostruzione dello 
stabile nello stesso posto e con le 
stesse dimensioni della scuola”. 

adottando un metodo comple-
tamente opposto rispetto all’ar-
roganza e all’incompetenza della 
passata Giunta, che si è dimostrata 
totalmente incapace di gestire ri-
sorse, tempi e rapporti. Dispiace 
che i nostri ragazzi ancora siano 
costretti a seguire le lezioni all’in-
terno dei container; ma in questi 
18 mesi non è stato possibile fare 
il contrario. Abbiamo faticato a 
lungo ma è finita meglio di come 
potevamo augurarci, con un finan-
ziamento che è il triplo di quello ini-
ziale di 570.000 euro, poi revocato 
dallo stesso MIUR. Il lavoro non è 
ancora finito e al più presto i no-
stri giovani potranno rientrare nella 
scuola Anna Frank a Frattocchie”.     
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LA REVOCA DEL FINANZIAMENTO DI 571.285 EURO
AL COMUNE DI MARINO

UN ESEMPIO DI DISSIPATORI SISMICI NEL PROGETTO DI MANUTENZIONE
STRAORDINARIA PRESENTATO DALLA GIUNTA PRECEDENTE
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gni anno, di questo 
periodo, ci ritrovia-
mo a presentarvi la 
nostra festa.
Una festa che ab-

biamo sempre raccontato sulle 
pagine del nostro mensile e alla 
quale, quest’anno, vogliamo far 
partecipare anche tutti coloro 
che vorranno passare insieme a 
noi una giornata all’insegna del 
divertimento. Per farlo abbiamo 
pensato, noi di Diciamolo con 
l’Associazione “Insieme per lo 
Sviluppo”, di invitare tutti il 2 
giugno al Parco della Pace a 
Cava dei Selci, all’interno della 
cavea “Alberto Sordi”, per pre-
sentarvi un programma ricco di 
attività per grandi e piccini che 
occuperanno l’intera giornata.
Non potrà mancare il saluto del 
Sindaco di Marino, Stefano Cec-
chi, padre di questo progetto 
che ormai va avanti da tantissi-
mo tempo, che darà il via a tutte 
le attività previste per la giornata.

PER I PICCINI:
Gonfiabili di tutte le dimensioni, 
truccabimbi e tanti animatori e 
animatrici pronti a prendere per 
mano i più piccini per farli diver-
tire tantissimo.
Un’area totalmente dedicata a 
loro, supervisionata dai volonta-
ri dell’associazione e attrezzata 
per mantenere tutta la sicurezza 
necessaria per la tranquillità di 

O
di Annalisa Petricone

Venerdì 2 giugno al Parco della Pace di Cava dei Selci

“COSTRUIAMO IL DECENTRAMENTO”
20 ANNI INSIEME

DICIAMOLO IN FESTA

FESTA
DEL
2019



con spettacoli e divertentissimi 
ospiti a partire da Enzo Marcel-
li, da tutti conosciutissimo come 
“il bidello” del programma televi-
sivo “Il collegio” in onda su Rai 
2, che ci delizierà con un cameo 
nel quale racconterà aneddoti e 
curiosità sul reality tanto amato 
dai ragazzi, facendo da apripi-
sta a un altro ospite d’eccezione: 
Luciano Lembo. Cabarettista, 
showman e attore romano, oggi 
fa parte del cast del Puff, storico 
locale di Lando Fiorini, Lembo 
è conosciuto da molti per aver 
partecipato al programma Colo-
rado e per la sua partecipazione 
a Radio Globo, un artista polie-
drico con il quale le risate sono 
garantite. 
Lo sappiamo, è tutto molto inte-
ressante. Ma quando si mangia? 
Sempre. A pranzo, a cena, dopo 
cena. Trovare qualcosa che si 
adatti alla vostra fame non sarà 
difficile grazie all’area street food 
dove potrete trovare piatti caldi 
espressi, pizza, panini, dolci e 
bibite.
Non potevamo non chiudere in 
bellezza, con una fantastica sor-

mamme e papà. Non potranno 
di certo mancare tantissimi pal-
loncini colorati a fare da corni-
ce a questa splendida area. Ma 
non finisce qui, ci saranno anche 
delle aree adibiti a giochi ai qua-
li i piccini potranno partecipare 
con i loro genitori: Telefono sen-
za fili, pignatta d’acqua, tiro alla 
fune, buca il palloncino, afferra 
la mela, palla prigioniera e tanti 
altri giochi ai quali, ovviamente, 
potranno partecipare tutti quan-
ti. Non mancheranno gli spetta-
coli divertenti interpretati dagli 
animatori e una caccia al tesoro 
ricca di premi per tutti. 

PER I GRANDI:
Tornei amatoriali per tutti, con 
tanti bei premi che attendono 
coloro che avranno la meglio con 
le carte o col calcio balilla, tanti 
giochi popolari e tante aree dove 
poter gustare un aperitivo in tran-
quillità, il tutto accompagnato da 
buona musica. 
La parte migliore, però, arriverà 
al calare del sole, è lì che arrive-
ranno le sorprese più grandi.
La sera, infatti, la cavea si animerà 

presa per tutti coloro che vorran-
no essere con noi in questa mera-
vigliosa giornata realizzata anche 
grazie a tutti i nostri sponsor.
Saranno garantiti presidio medi-
co, ambulanza e uno staff com-
pletamente a vostra disposizione 
per la sicurezza e per tutte le in-
formazioni necessarie. 
E quindi, cosa aspettate?
Cerchiate venerdì 2 giugno sul 
calendario. Non mancare, passa-
parola.  Diciamolo!

9
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Amministrazione co-
munale ha dotato 
l’Accademia del Nuo-
to-Assohandicap di 
due moderni solleva-

tori da piscina per persone con disa-
bilità.
I nuovi sistemi sono stati acquistati 
grazie al finanziamento assegnato 
dalla Regione Lazio al Distretto So-
cio-sanitario RM 6.3 dove Marino è 
Comune capofila.
L’inaugurazione dei macchinari, che 
la struttura di via Pietro Nenni ha ri-
cevuto in comodato d’uso gratuito 
soddisfacendo tutti i requisiti tecnici 
per poterne usufruire, è avvenuta do-
menica 7 maggio durante le premia-
zioni per una gara di nuoto alla pre-
senza del Sindaco Stefano Cecchi e 
del Vice Sabrina Minucci.
Soddisfazione è stata espressa dal 
Vicesindaco e Assessore allo Sport 
e ai Servizi Sociali Sabrina Minucci: 
“Queste due strutture permetteranno 
a tante persone con disabilità di svol-
gere attività nell’acqua. Un risultato 
importante che dimostra l’impegno 
costante della nostra Amministrazio-
ne verso le politiche sociali. Rimuo-
vere le barriere è una delle nostre 
priorità perché tutti abbiano diritto a 
praticare sport e ad avere momenti 
di svago. Ringrazio tutti gli operato-
ri dell’Accademia del Nuoto e l’As-
sohandicap che quotidianamente 
prestano grande attenzione e sensibi-
lità per favorire la piena integrazione”.    

L’
di Ludovico Castaldi

L’Amministrazione comunale consegna due macchinari all’Accademia del Nuoto

SOLLEVATORI DA PISCINA 
PER DISABILI
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78  ̂ANNIVERSARIO
LIBERAZIONE D’ITALIA

i è svolta lo scorso 
25 aprile la cerimo-
nia di commemo-
razione per il 78^ 
anniversario della 

Liberazione d’Italia. 
Prima di dare inizio al corteo, nel 
cortile di Palazzo Colonna, Don 
Faustin Cancel, Abate Parroco 
della Basilica di San Barnaba 
Apostolo, ha benedetto due nuo-
ve autovetture in carico alla Poli-
zia Locale, una delle quali è stata 
acquistata grazie ai fondi stradali 
come predisposto dall’art. 208 
del Codice della Strada. 
Prima tappa l’omaggio ai parti-
giani Valter Ludovisi e Fernando 
Lanciotti, a cui è dedicata una 
targa commemorativa. Da lì il 
corteo, preceduto dal Concerto 
Filarmonico “E. Ugolini” diretto 
dal Maestro Carmine Roberto 
Scura, ha raggiunto il Monumen-
to ai Caduti a Piazzale degli Eroi, 
dove il Sindaco Stefano Cecchi, 
accompagnato dal Comandante 
della Polizia locale Monica Pal-
ladinelli, ha deposto la corona 
d’alloro.
Dopo il messaggio del Primo cit-
tadino, il Sindaco Stefano Cecchi 
ha invitato a prendere parola i già 
Sindaci della città di Marino pre-
senti: Ugo Onorati (oggi Vicepre-
sidente dell’A.N.P.I.), l’On. Giulio 
Santarelli e Carlo Colizza che 
hanno sottolineato l’importanza 

S

della democrazia, della libertà 
ma soprattutto al rispetto verso 
chi ha sacrificato la propria vita 
per darci oggi il nostro presente. 
Un momento di raccoglimento 
ha poi accompagnato la preghie-
ra di benedizione di Don Faustin 
Cancel in suffragio di tutti i cadu-
ti. A chiusura di questo omaggio, 
l’esecuzione dell’inno di Mameli, 
la cerimonia è poi proseguita al 
giardino di Piazza Garibaldi per 
l’omaggio alla partigiana Anna 
Maria Enriquez Agnoletti. 
Hanno preso parte all’evento, 
insieme alla cittadinanza, i Con-
siglieri comunali e gli Assessori, 
il Commissariato della Polizia di 

Stato di Marino, la Stazione dei 
Carabinieri di Marino, i Carabi-
nieri del Nucleo Forestale di Roc-
ca di Papa, il Comando di Polizia 
Locale di Marino, la Protezione 
Civile di Marino, il Nucleo Guar-
die Zoofile di Marino, il Coman-
do dei Vigili del Fuoco di Roma 
– Distaccamento di Marino, l’As-
sociazione Nazionale Carabinieri 
in Congedo – Sezione Sandro 
Sciotti di Marino, l’A.N.P.I. di 
Marino, la Croce Rossa Italiana 
– Comitato Colli Albani/Marino e 
l’AVIS di Marino.
Il Sindaco Stefano Cecchi ha di-
chiarato: “Le guerre, qualunque 
esse siano, sono sempre il male 
assoluto e l’errore più grande 
dell’uomo perché non rappre-
sentano in nessun caso alcuna 
soluzione. Non c’è mai giustifi-
cazione a certi comportamenti e 
il 25 aprile è una data che deve 
farci riflettere sull’importanza de-
gli ideali di libertà e democrazia 
per una società migliore. Proprio 
come fecero i nostri padri costi-
tuenti che scrissero la Costitu-
zione repubblicana, che ancora 
oggi è più che mai attuale e ci fa 
capire la bellezza del suo conte-
nuto e quanto impegno misero 
per realizzarla. In questo giorno 
è importante ricordare il sacrifi-
cio di donne e uomini che hanno 
combattuto per la riconquista di 
alcuni diritti fondamentali”.

di Anna Paola Polli

Il Comune di Marino ha celebrato il 25 Aprile

Festa della Liberazione





PIETRANGELO BUTTAFUOCO
A MARINO

“E’ stato un onore ospitare a Ma-
rino un autore di tale spessore 
culturale – è il commento del Vi-
cesindaco Sabrina Minucci – But-
tafuoco è uno scrittore, giornalista, 
opinionista che ha sempre dimo-
strato di essere molto lucido nelle 
sue analisi politiche e sociologiche 
con una capacità di intrecciare re-
alismo, mistero e suspense che lo 
ha reso un autore molto apprez-
zato anche a livello nazionale. La 
presentazione di questo libro ha 
dato un’opportunità di dialogo con 

rande appuntamen-
to martedì 9 maggio 
nell’Aula consiliare 
di Palazzo Colonna 
con la rassegna, pa-

trocinata dal Comune di Marino, 
“I Martedì letterari”, dove ospite 
d’eccezione è stato Pietrangelo 
Buttafuoco. L’autore ha presen-
tato il suo romanzo storico “Sono 
cose che passano”, edito dalla 
Nave di Teseo, che narra le vicen-
de nella Sicilia del secondo dopo-
guerra del barone Rodolfo Polizzi.

G
spunti di riflessione interessanti e 
siamo convinti che la sua presenza 
ha contribuito alla crescita cultura-
le del nostro territorio”. 

di Annalisa Petricone

Lo scrittore ha presentato il suo libro “Sono cose che passano”

14

Cultura e Territorio



Per eventuali informazioni è possibile rivolgersi al Servizio di Trasporto 
scolastico (TPS) al numero 06/93662289 oppure via mail all’indirizzo di 
posta elettronica istituzionale protocollo@pec.comune.marino.rm.it

ISCRIZIONE SCUOLABUS
A.S. 2023-2024
È possibile inviare la domanda fino al 30 giugno 2023

l Comune di Marino 
ha reso noto che dal 
10 maggio 2023 al 
30 giugno 2023 sarà 

possibile inviare le domande di 
iscrizione al Servizio di Trasporto 
Pubblico Scolastico per l’Anno 
Scolastico 2023-2024.
Il servizio è rivolto agli alunni re-
sidenti nel territorio comunale 
iscritti alla scuola dell’Infanzia, 
primaria e secondaria di primo 
grado.
Le domande dovranno essere 
presentate sia da coloro che in-
tendono usufruire del servizio per 
la prima volta, sia da coloro che 
intendono confermarlo.

L’accesso al servizio scolastico 
per gli utenti accettati le cui do-
mande siano arrivate oltre i termi-
ni del presente avviso, avverrà in 
date da definire.

I
di Ludovico Castaldi
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COME ISCRIVERSI

PER INFORMAZIONI

Scuola e Territorio

Il modulo è disponibile nell’area tematica “Trasporto pubblico e scolasti-
co” nel sito del Comune e dovrà essere compilato e protocollato secondo 
le seguenti modalità:
• Consegnato a mano presso l’ufficio protocollo del Comune di Marino
• Inviato tramite PEC o E-mail all’indirizzo di posta elettronica istituzionale:
protocollo@pec.comune.marino.rm.it (si ricorda che ogni eventuale in-
vio fallito con e-mail ordinaria è a carico dell’istante).

Tutte le richieste pervenute oltre il termine del 30 giugno 2023, saranno 
accolte solo nel caso non comportino modifiche all’organizzazione del 
servizio e previa verifica delle disponibilità dei posti disponibili sui mezzi.
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Quante cose sa fare
il naso del nostro cane?

uando si tratta di “avere fiu-
to”, i nostri pet ci battono 
sotto ogni punto di vista, 
questo perché il loro olfatto 
è davvero speciale. 

Il cosiddetto “tartufo” è un organo importan-
tissimo, una piccola meraviglia che è sede 
dell’olfatto e del fiuto sopraffino che rende 
ogni cane senza eguali.
Si sviluppa fin da cuccioli:
• Serve per orientarsi
• Raccogliere informazioni ed esplorare tutti 
gli spazi
• Termoregolare l’organismo
Diversamente dal nostro, il naso del cane ha 
tra i 150 e i 300 MILIONI di ricettori, pensa-
te che noi ne abbiamo solo 5, una quantità 

Q

“il naso di 
un cane è un 

prodigio di 
ingegneria e 
ci rammenta 
che là fuori 

esiste un mon-
do che non ci 
sarà mai dato 
di conoscere, 
almeno non 
come esseri 

umani”
cit. Roger Caras

tale da permettere loro di fiutare non solo 
odori diversi contemporaneamente, ma ad-
dirittura orientarsi per tornare a casa anche 
a chilometri di distanza, oppure riuscire a ri-
cordarsi di un odore sentito in passato.

Non a caso certe razze di cani, naturalmente 
predisposti, vengono anche addestrati per 
aiutarci in lavori molto difficili, come il ritro-
vamento delle persone o delle sostanze ille-
gali: il loro naso, infatti, può essere allenato 
e potenziato.

A differenza dell’essere umano i nostri amici 
a quattro zampe possiedono oltre all’olfatto 
anche il paraolfatto, con il quale riescono a 
percepire i ferormoni, le sostanze presenti 
nelle femmine, nelle ghiandole perianali e 
in quelle sudoripare, le stesse che sono in 
grado di influenzare in vari modi il compor-
tamento di un individuo e il suo linguaggio 
del corpo con i propri simili e con l’essere 
umano.

Possiamo affermare che ogni “tartufo” 
è unico: 
se ti avvicini a guardare questo organo sen-
soriale così particolare noterai un mix di ru-
ghe, scanalature e forme che cambiano da 
esemplare a esemplare, un po’ come le no-
stre impronte digitali.
Proprio perché il loro olfatto è così svilup-
pato, ricordiamoci sempre che i cani amano 
fiutare quando sono all’aria aperta, magari 
inoltrandosi tra l’erba e le foglie dei parchi, 
non trasciniamoli via ma lasciamo loro il 
tempo di “leggere il loro giornale”.



taglia piccola

Nino  1 mese
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Arturo 2 anni ca.

Lillo-York 9 anni Peppe 9 anni

Akito 9 anni

Lenny 2 anni

taglia grande

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande taglia grande

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia grande
taglia media

taglia grande taglia grande

Cesare  11 mesi

Arturo 2 anni

Baffo 12 anni

Bribri 8 anni

Ettore 7 anni

Dako 6 anni

Woody 9 mesi

Flip  8 mesi ca.

Orso  3 anni
Paride  2 anni

Eugenio  2 anni

Gyla 3 anni

taglia grande

Figaro 9 anni

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia piccolaBianca  1 anno



1  ̂ESPOSIZIONE CINOFILA
AMATORIALE

mali Roberta Covizzi – Stiamo 
lavorando molto su questo tema 
con l’Assessorato delle Politiche 
degli animali per sensibilizzare 
l’opinione pubblica sull’impor-
tanza della cura degli animali e 
su come assicurare il loro benes-
sere. Ringrazio per questa occa-
sione gli organizzatori e i Consi-

omenica 7 mag-
gio presso il Parco 
della Pace a Cava 
dei Selci è andata 
in scena la Prima 

Esposizione Cinofila Amatoria-
le organizzata dall’Associazione 
“Insieme per lo sviluppo” con il 
patrocinio del Comune di Ma-
rino. Durante la kermesse c’è 
stata anche una bellissima dimo-
strazione da parte dei cani anti-
droga della Polizia Penitenziaria 
che ha attirato la curiosità di tutti 
i presenti. Erano circa 80 i cani 
iscritti alla sfilata che sono stati 
tutti giudicati da una giuria sele-
zionata e attenta a ogni minimo 
particolare. Nel pomeriggio è 
stata la volta del gran finale con 
l’esibizione delle unità cinofile 
Super Best in Show.
L’evento ha visto la partecipazio-
ne di cani di tutte le età e razze 
suddivisi in categorie: cuccioli 
dai 3 ai 7 mesi; giovani dagli 8 
ai 14 mesi; adulti dai 15 mesi ai 
6 anni e senior dai 7 anni in poi. 
I primi tre classificati sono stati 
premiati con coppa, medaglia e 
cibo. In più è stato consegnato 
un premio speciale per la simpa-
tia e un premio al miglior sogget-
to assoluto dell’esposizione.
“È sempre un piacere patroci-
nare eventi per i nostri amici a 
quattro zampe – fa sapere l’As-
sessore alle Politiche degli ani-

D glieri Filippo Carbone, Vincenzo 
Amato De Serpis e Gerardo Cor-
nacchia per il loro prezioso so-
stegno. Occasioni come questa, 
ci consentono di accendere i 
riflettori sull’argomento che ne-
cessita di attenzioni particolari 
proprio come abbiamo fatto con 
il patentino ‘L’uomo e il cane’”.

di Luca Montevecchi

La manifestazione è andata in scena domenica 7 maggio presso il Parco della Pace
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Politiche degli animali

L’amministrazione comunale con gli agenti della Polizia Penitenziaria 

L’unità cinofila antidroga della Polizia Penitenziaria 



il potenziamento e lo sviluppo dell’O-
spedale San Giuseppe di Marino.
Queste le parole del Primo cittadi-

no: “Rinnovo i miei migliori auguri 
di buon lavoro al Commissario Mar-
chitelli per il delicato compito che gli 
è stato affidato. Auspico che la sua 
esperienza e gli incarichi di direzio-
ne che ha già ricoperto nel servizio 
sanitario possano fare la differenza 
anche nel nostro territorio. Sarà si-
curamente un’importante risorsa a 
disposizione della sanità locale e con 
lui vogliamo riprendere il discorso, 
continuando a garantire la nostra 
fattiva collaborazione, per migliora-
re i servizi offerti dall’Ospedale San 
Giuseppe”.
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Sanità e Territorio

iovedì 18 maggio 
il Sindaco Stefano 
Cecchi e il Vicesin-
daco e Assessore 
alla Sanità Sabrina 

Minucci hanno ricevuto a Palazzo 
Colonna il nuovo Commissario Stra-
ordinario della Asl Roma 6, Fran-
cesco Marchitelli, la cui nomina è 
stata ufficializzata nei giorni scorsi 
dal Presidente della Regione Lazio, 
Francesco Rocca.
Si è trattato di un incontro cordiale 
e conoscitivo, durante il quale il Sin-
daco ha sottolineato le necessità per 

G
di Luca Montevecchi

Il nuovo Commissario Straordinario Marchitelli
incontra il Sindaco Cecchi

ASL ROMA 6

Il Sindaco Cecchi, il Vicesindaco Minucci
e il Commissario Marchitelli



DIAMO UN CALCIO ALLA DROGA

buso di droghe e promuovere la 
pratica sportiva come strumento 
importante di inclusione e coesio-
ne sociale. Come da tradizione sei 
squadre si sono sfidate nell’ormai 
consueto torneo di calcio a 5 che 
ha visto la vittoria di Villa Maraini 
dopo una finale combattutissima, 
vinta ai calci di rigori, contro i ra-
gazzi dell’Istituto “Amari-Mercuri”. 
Terza classificata la US Lepan-
to. Le altre formazioni che hanno 
partecipato sono state l’Athleti-
chef, Formalba – sede di Marino 
e C.M.F.P. Alberghiero di Marino. 

Sono intervenuti il Sindaco Stefano 
Cecchi, il Vicesindaco e Assesso-
re allo Sport Sabrina Minucci, gli 
Assessori Pamela Muccini, Franco 
Marcaurelio e Bruno Orazi, il Con-
sigliere Comunale Francesca Puliti, 
il Dott. Massimo Barra, fondatore 
di Villa Maraini, e il Presidente del-
la Sezione AIA di Albano Carmelo 
Battaglia.
Le gare del torneo sono state di-
rette dagli arbitri federali Michela 
Orazi e Valerio Pagnoni.
“Quello della droga è un fenomeno 
molto complesso – fa sapere il Vi-

iovedì 11 maggio 
lo stadio comunale 
“Domenico Fiore” 
ha ospitato la terza 
edizione di “Dia-

mo un calcio alla droga”, evento 
organizzato dall’Amministrazione 
comunale di Marino in collabora-
zione con la lista civica Laborato-
rio Rinascita, Croce Rossa Ita-
liana, CRI Comitato Colli Albani, 
Fondazione Villa Maraini, US Le-
panto e Athletichef.
Lo scopo dell’iniziativa è quello di 
sostenere la prevenzione dell’a-

G
di Annalisa Petricone

Lo stadio “Domenico Fiore” ha ospitato la terza edizione
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Sociale e Territorio



danni. Questo appuntamento, che 
si ripete per il terzo anno consecu-
tivo, vuole offrire spunti di riflessio-
ne, in particolare sottolineare come 
lo sport possa svolgere un’impor-
tante funzione educativa, sociale e 

cesindaco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci – Serve un inter-
vento totale che arrivi alle famiglie, 
allo sport, alla scuola, al lavoro, 
solo così possiamo sperare di ar-
ginare il problema e limitare i suoi 

culturale per la prevenzione di tutte 
le forme di tossicodipendenze e di 
ogni forma di marginalità e disagio 
sociale. Il contrasto alla droga deve 
proseguire senza sosta in maniera 
efficace e costante”.

Sociale e Territorio
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L’Amministrazione comunale con i collaboratori del progetto



Vicino al cittadino

DICIAMOLO... IN PILLOLE

a Polizia locale ha multato un cittadino 
per abbandono di rifiuti domestici sul 
suolo pubblico lungo Via Silvio Pelli-
co, a Santa Maria delle Mole. Grazie 

all’attività degli agenti è stato possibile risalire all’i-
dentità del responsabile che è stato sanzionato, 
come da regolamento comunale, con un’ammen-
da di 300 euro. L’attenzione su questo tema resta 
alta e i risultati ci stanno dando ragione – è il com-

a Giunta Comunale ha rinno-
vato anche per il 2023 la Con-
venzione con l’I.N.I. S.p.A. 
riservata ai cittadini residenti 

nel Comune di Marino che prevede una ridu-
zione delle tariffe sulle prestazioni sanitarie 
offerte dalla struttura. In particolare, la ridu-
zione applicata è del 15% su tutte le presta-

mento dell’Assessore alla Polizia locale Rinaldo 
Mastantuono – L’Amministrazione comunale, gra-
zie alla collaborazione con il Corpo di Polizia loca-
le, ha messo sin da subito in atto questa campagna 
che prosegue senza sosta, mirata a contrastare il 
fenomeno dell’abbandono dei rifiuti e a salvaguar-
dare il decoro, auspicando in una rinascita del sen-
so civico e dell’amore verso il territorio”. 

zioni di TAC E RMN; 5% su tutte le prestazioni di 
laboratorio analisi tranne che per esami istologici 
e tamponi per i quali valgono le normative regio-
nali; 10% su tutte le altre prestazioni contenute 
nel listino privato dell’I.N.I. S.p.A.
Per usufruire degli sconti è necessario esibire il 
documento di riconoscimento (Carta di Identità o 
altro documento attestante la residenza).

L

L

ABBANDONO RIFIUTI
Sanzione da 300 euro per un cittadino

RINNOVATA LA CONVENZIONE CON L’INI
Sconti sulle prestazioni ai residenti del Comune di Marino
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PROGETTO “VITA INDIPENDENTE”
Sarà possibile presentare istanza fino al 9 giugno 2023

TAGLIO E POTATURE
Il Comune di Marino ricorda l’Ordinanza Sindacale 63/2022

i comunica che, con determinazione n. 445 
del 05/05/2023 è stato approvato l’Avviso 
pubblico per la presentazione di istanze per 
accedere ai Progetti per la Vita Indipenden-

te, volti a favorire l’autodeterminazione, l’inclusione e 
la piena partecipazione delle persone con disabilità, 
attraverso interventi mirati a favorire la loro autono-
mia, socializzazione ed integrazione sociale.
Il concetto di vita indipendente rappresenta, per le 
persone con disabilità, la possibilità di vivere con pie-
na consapevolezza, assumendosi la responsabilità 

l Comune di Marino ha emanato un co-
municato per ricordare che è in vigore 
l’Ordinanza Sindacale 63 del 2 marzo 
2022  per i proprietari, gli affittuari, i con-
duttori e/o detentori, a qualsiasi titolo, di 

immobili e di terreni e in particolar modo se confinanti 
con le strade statali provinciali, regionali comunali e 
vicinali a uso pubblico di provvedere, entro il termine 
perentorio di 45 giorni, alle potature delle siepi e il 
taglio di rami e arbusti che si protendono oltre il limite 
della proprietà privata verso le strade statali provin-
ciali, regionali comunali e vicinali nonché verso le pi-
ste ciclopedonali e verso i marciapiedi, avendo cura 
di conservare l’integrità, la stabilità e la bellezza pae-

delle proprie scelte nel perseguire, alla pari con gli 
altri, la propria autonomia personale. Sarà possibile 
presentare istanza fino alle ore 12:00 del giorno 
venerdì 09 giugno 2023.

saggistica degli stessi, e, ove inevitabile, provvede-
re all’abbattimento dell’intera pianta previa richiesta 
di autorizzazione all’Amministrazione comunale e 
agli enti preposti in presenza di vincoli.

S

I
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chi, che ha detto: “Un riconosci-
mento importante che rappresenta 
un passaggio chiave per la nostra 
Protezione Civile. Un ringraziamento 
va anche al Comandante della Po-
lizia locale, Monica Palladinelli, che 
ha lavorato per mettere il gruppo 
nelle condizioni di raggiungere que-
sto obiettivo. Non ci sono parole per 
descrivere l’impegno di questi vo-
lontari, coordinati da Giorgio Moret-
ti, sempre pronti a compiere sacrifici 
straordinari e mettersi al servizio dei 
cittadini, al solo scopo di aiutare, 
supportando il lavoro delle forze 
dell’ordine. Per loro non esistono 

orari e festività, ma solo nuove sfi-
de, che hanno dimostrato di saper 
affrontare con grande capacità or-
ganizzativa e preparazione tecnica”. 

24

GRUPPO COMUNALE
PROTEZIONE CIVILE

l Gruppo Comunale di Pro-
tezione Civile, in conformi-
tà ai requisiti indicati nel 
Regolamento Regionale 
n. 18 del 14 ottobre 2019, 

ha ottenuto il passaggio alla classe 
superiore di interventi di tipo B, un 
risultato conseguito grazie all’impe-
gno dei volontari, alle attrezzature in 
dotazione e agli esami che alcuni di 
loro hanno sostenuto relativamen-
te all’antincendio boschivo, che ha 
permesso a cinque operatori di rag-
giungere la qualifica di esperti.
Grande soddisfazione è stata 
espressa dal Sindaco Stefano Cec-

I
di Ludovico Castaldi

Ottenuto il passaggio alla classe superiore di tipo B

Sicurezza e Territorio
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Protagonisti del Territorio

GIUSEPPE RAPARELLI
COMPIE 100 ANNI
Un altro concittadino centenario
Gli auguri dell’Amministrazione comunale
di Anna Paola Polli

unedì 8 maggio Giu-
seppe Raparelli, mari-
nese doc, ha compiu-
to il centesimo anno 
di età festeggiando 

insieme ai suoi familiari e riceven-
do anche la visita e gli auguri del 
Sindaco Stefano Cecchi e del Vi-
cesindaco Sabrina Minucci. Della 
sua vita trascorsa lavorando dura-
mente come agricoltore, Giuseppe 
ha ricordato la passione verso la 
sua terra, dove è nato e cresciuto. 
Sposato con la sua Iole, scompar-
sa qualche anno fa, hanno dato 
vita alla loro famiglia con i due figli, 
Sandra e Ugo, sette nipoti e otto 
pronipoti.
Queste le parole del Sindaco Ste-
fano Cecchi: “Al signor Giuseppe 
gli auguri di tutta la Città di Marino; 

L vedere così tanta vicinanza e affet-
to da parte della sua famiglia sot-
tolinea la dedizione di tutta la sua 
vita per i suoi cari. Avere così tanti 
centenari sul territorio è sinonimo 
di buona vita e rappresenta una 
ricchezza per la nostra comunità 

soprattutto perché tengono viva la 
memoria storica e ci aiutano a ca-
pire quante difficoltà il nostro terri-
torio ha affrontato. Ascoltare dalle 
sue parole i suoi ricordi e le espe-
rienze vissute è stato veramente 
emozionante”. 
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GIORGIO QUAGLIARINI
CAMPIONE DI RUGBY

ne comunale si sta adoperando 
per diffondere la cultura del ru-
gby anche sul territorio di Marino. 
Auspichiamo di incontrarci al più 
presto per poterci congratulare di 
persona con lui e inserire il suo 
nome nell’albo d’oro degli sportivi 
della nostra città”. 

arino celebra un al-
tro campione dello 
sport. Si tratta di 
Giorgio Quagliarini.

Classe 2000, giovane talento del 
rugby, che con la sua squadra, la 
Rugby Roma Olimpic Club 1930 
ha raggiunto la promozione in Se-
rie A con due giornate d’anticipo, 
grazie alla vittoria su L’Aquila.
Studente di ingegneria mecca-
nica, Giorgio si avvicina al rugby 
all’età di dieci anni, con la Rugby 
Frascati, dove arriva a giocare 
fino all’Under 16. Nel 2017 si tra-
sferisce nell’Under 18 della Ru-
gby Roma riuscendo nel 2020 a 
guadagnarsi la maglia da titolare 
in prima squadra.

Da Palazzo Colonna arrivano le 
congratulazioni del Vicesindaco 
e Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci: “Il risultato raggiunto 
da Giorgio con la sua squadra è 
una notizia che riempie di orgo-
glio Marino e rappresenta il giusto 
premio per anni di impegno. Un 
altro successo sportivo straordi-
nario frutto di quella passione e 
quel sacrificio che i nostri ragazzi 
stanno dimostrando di avere in-
sieme ad una forte tenacia. Gior-
gio ha dato dimostrazione di gran-
de carattere e la sua abnegazione 
per questo sport sono convinta 
che gli permetterà di raggiungere 
grandi traguardi. L’Amministrazio-

M
di Annalisa Petricone

Il ventitreenne marinese conquista la Serie A con la Rugby Roma

Protagonisti dello Sport



21 dell’Albania e un trascorso 
nelle giovanili di Roma e Lazio. 
L’Amministrazione comunale lo 
ha ricevuto a Palazzo Colonna 
con il Sindaco Stefano Cecchi 
e l’Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci. Accompagnato dalla 
mamma Antoneta, dal fratello 
Silvio e dalla sorella Serena, il 
giovane difensore, nato a Ma-
rino il 28 gennaio di 23 anni fa, 
ha accolto con emozione l’invito 
dell’Amministrazione comunale.
La soddisfazione dell’Ammini-
strazione comunale nelle parole 
del Vicesindaco e Assessore allo 
Sport Sabrina Minucci: “Siamo 
orgogliosi di poter celebrare 
Sergio per l’importante traguar-
do raggiunto con la sua squa-

dra. Lo conosco sin da quando 
ha mosso i primi passi da calcia-
tore nella formazione giovanile 
della nostra città. Il suo tempe-
ramento dimostra quanti sacrifici 
abbia fatto e il suo deve essere 
un esempio per i più giovani. 
Complimenti anche alla sua fa-
miglia che gli è stata accanto 
supportandolo e favorendolo nel 
suo percorso di crescita profes-
sionale. Abbiamo voluto ricevere 
Sergio per complimentarci con 
lui per il grandissimo risultato 
ottenuto con il Frosinone e au-
gurargli di proseguire su questa 
strada, raggiungendo altri tra-
guardi importanti nel calcio e 
nella vita”.  

SERGIO KALAJ
IN SERIE A
Il difensore del Frosinone ricevuto a Palazzo Colonna
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è anche Sergio Ka-
laj, cittadino mari-
nese, nella rosa del 
Frosinone che il 1° 
maggio, con la vit-

toria per 3 a 1 sulla Reggina, ha 
conquistato la matematica pro-
mozione in Serie A.
Sergio, classe 2000, di origini 
italo-albanesi, quest’anno ha 
collezionato sei presenze e un 
assist con la squadra allenata 
da Fabio Grosso. Il ventitreenne, 
difensore centrale, ha esordito 
nei professionisti, in Lega Pro, 
prima con il Grosseto, poi con 
la Carrarese, fino ad arrivare nel 
capoluogo ciociaro nel gennaio 
del 2022. Per lui anche cinque 
partite con la Nazionale Under 

C’
di Luca Montevecchi

Il Sindaco Cecchi e il Vicesindaco Minucci ricevono Kalaj e la sua famiglia

Protagonisti dello Sport
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Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

di Ambra Badini

Dillo TU Donna!

chi estasiati e soddisfatti, che ci prende 
come esempio e modello di vita, e sem-
plicemente ci ama. In esso riconosciamo 
il miracolo della vita, il senso dell’amo-
re e il valore della famiglia. Ed ecco che 
l’amore materno diventa sacro, una pre-
ghiera da recitare, un compito da fare, un 
sogno da esaudire. Un figlio è un grazie 
immenso al dono di Dio di essere madri, 
nutrici di vita e amore senza fine.
Un figlio ci fa sentire necessarie e indi-
spensabili, amate e importanti, sempre 
vive e presenti.
Non penseremmo mai di nuocergli: gli 
stiamo donando tutto noi stesse.
La cultura che ci ha abilmente plasma-
te ora ci etichetta come brave madri che 
mettono i figli al primo posto, vivendo 
l’inconsapevolezza di essere però prima 
di tutto donne, perché la maternità ar-
riva d’impeto e l’amore materno invade 
e riempie senza chiedere, giorno dopo 
giorno. L’amore materno diventa la sa-
cralità di un sentimento che nutre e si fa 
nutrire, dove l’amore prevale alla ragio-
ne. È scientificamente dimostrato che la 
donna si trasforma, non solo fisicamente 
ma anche cerebralmente ed emotiva-
mente quando diventa madre. Siamo di 
fronte ad un cambiamento unico: siamo 
davanti ad un amore incondizionato che 
aumenta ogni giorno, si tratta di qualco-
sa di così puro e naturale, che sentirlo 
è l’unico modo per comprenderlo e rac-
contarlo vivendolo. Di madre in figlio la 
vita va interminatamente! 

os’è l’amore materno? 
L’amore materno è puro 
istinto: l’osservazione di 
un miracolo che improvvi-
samente esiste e si svilup-

pa, un’idea che si plasma, una creatura 
che nasce e cresce. Un essere indifeso 
e solo che necessita di cure costanti e 
amorevoli, completamente dipenden-
te da qualcuno per la sua salute e so-
pravvivenza. In questo scenario l’istinto 
di protezione e cura prende coscienza, 
articolandosi in una forma sempre più 
elaborata a partire dal soddisfacimento 
primordiale del nutrimento alla costante 
vigilanza.
Dall’istinto alla responsabilità il passag-
gio è impercettibile; in questo ci differen-
ziamo dal regno animale. Diventiamo re-
sponsabili di un altro essere umano, del 
suo benessere, del suo sviluppo fisico, 
mentale ed emotivo, e lo amiamo più di 
ogni altra cosa al mondo.
Un figlio: qualcuno che ha bisogno di 
noi e che allo stesso tempo ci restituisce 
amore devoto, dolcezza, gioia e com-

pagnia, che ci osserva con grandi oc-

C

MATERNITÀ
IL MIRACOLO DELLA VITA

“L’Amore materno
significa Pace,
non si deve
né inseguirlo

né meritarlo”
(Erich Fromm)



I MARINO BULLS
VICE CAMPIONI REGIONALI
Ora la finale nazionale ad Agropoli
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Marino Bulls sono 
vice campioni regio-
nali nella categoria 
Under 19 maschile. 
Nella tiratissima finale 

del Palasport di Cisterna i ragaz-
zi marinesi hanno dato prova di 
grande resistenza, portandosi fino 
al tie-break, dove hanno ceduto 
alla Fenice Pallavolo Roma. Ad 
assistere all’incontro, insieme al 
Presidente Sante Marfoli, c’erano 
il Sindaco Stefano Cecchi e il Vice 
Sabrina Minucci. La prestazione 
lascia sicuramente ben sperare in 
vista della finale nazionale che li 
vedrà impegnati ad Agropoli a fine 
mese.
È stata comunque l’ennesima 
stagione da incorniciare per la 
Marino Pallavolo con la doppiet-
ta delle giovani Stars che hanno 
prima trionfato in Coppa Lazio e 
poi vinto il campionato di Serie 
D. Molti anche i successi nelle 
categorie giovanili. A tutto que-
sto si è aggiunta la bella notizia 
della convocazione in Nazionale 
di Alessandro Finauri e Federico 
Anellucci.
“Non finiamo mai di celebrare le 
gesta sportive di questa società 
– è il commento del Vicesindaco 
e Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci – Nonostante il risultato 
non favorevole nella finale regio-
nale, non possiamo non congra-
tularci con i Bulls per lo splendido 
percorso che hanno fatto. Ora li 

I
di Luca Montevecchi

attende un altro importantissimo 
appuntamento, quello di Agropo-
li, per il quale facciamo loro un 
grosso in bocca al lupo. Quando 
si parla della Marino Pallavolo le 
belle notizie sono sempre all’ordi-
ne del giorno, come la doppia gio-
ia che ci hanno regalato le Stars 

in Coppa Lazio e in campionato, 
e la convocazione in Nazionale di 
Finauri e Anellucci. Sono bellis-
sime soddisfazioni, merito di una 
società che sa lavorare benissimo 
con i giovani grazie alla compe-
tenza del Presidente Marfoli e di 
tutto il suo staff”.

Il Sindaco Cecchi, il Vicesindaco Minucci e il Presidente Marfoli

I Marino Bulls Under 19
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

L’andamento climatico del mese di aprile è stato analizzato prendendo come riferimento, 
per i Castelli Romani, i dati forniti dalla stazione meteo di Marino Spinabella. Partendo 
dall’osservazione delle temperature, in generale il mese si è concluso sotto la media per il 
periodo con uno scarto di circa -2,6°C rispetto alla media calcolata nel periodo 2012-2022. 
Sicuramente non siamo più abituati di questi tempi a vedere un dato di questo tipo.
Gli scarti medi significativi riferiti alla temperatura media sono stati registrati nella prima e 
nella seconda decade del mese con valori rispettivamente di -3.5°C e -3.3°C, mentre l’ulti-

ma decade lo scarto è stato meno significativo ma comunque negativo e di -0.9°C. Tutto ciò ha contribu-
ito sicuramente ad avere un mese abbondantemente sotto la media, con solo due giorni in media e mai 
temperature sopra la media del periodo. Soltanto in 6 giornate si sono verificate temperature massime 
superiori ai +20°C, con un picco di +21.9°C (tutto questo nell’ultima decade). Inoltre, c’è da segnalare che 
si sono verificate ben 16 giornate fredde con valori minimi sotto i +10°C e un valore significativo di solo 
+2.2°C registrato il 6 aprile.
Nel dettaglio ecco gli estremi termici registrati:
Temp. max assoluta +21.9 registrata il 23/04 / Temp. min. assoluta +2.2 registrata il 06/04
Il mese di aprile dal punto di vista pluviometrico, non è stato di certo avaro di precipitazioni. I valori di 
precipitazioni cadute sono stati sopra la media dei mesi di aprile dell’ultimo decennio. Si sono verificati 
infatti 11 giorni di pioggia in cui sono caduti un complessivo di 106.7 mm, classificandosi come il terzo 
mese di aprile più umido e quindi come l’ottavo mese di aprile più secco rispetto alla media calcolata nel 
periodo 2012-2022 con uno scarto pluviometrico positivo di +36.2 mm.
Non è stato un mese particolarmente ventoso, ma abbiamo assistito ad un episodio di vento forte durante 
il passaggio di una perturbazione nella giornata del 13 aprile con una raffica massima registrata di 43,9 
km/h da SE.

Analisi meteo aprile 2023 su base dati Marino: molto piovoso e temperature sotto media!

NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

Siamo stati chiamati in Mediazione da un condomino. Cosa significa? 

Si tratta di un metodo per risolvere le controversie condominiali alternativo alla giustizia 
ordinaria. Il Condominio rappresenta una realtà complessa in cui sorgono numerosi pro-
blemi tra condomini pertanto, chi intende far valere un proprio diritto per una violazione o 
errata applicazione della normativa, è tenuto preliminarmente a esperire il procedimento di 
Mediazione. Sostanzialmente si ricorre ad un Mediatore neutrale e imparziale che cerca di 
favorire un dialogo tra le parti in conflitto, cercando di giungere ad una soluzione soddisfa-

cente per tutti. La Mediazione consente di evitare lunghe e costose cause giudiziarie, che a volte finiscono 
per peggiorare ancora di più i rapporti tra i condomini. L’obiettivo principale della Mediazione è quello di 
favorire il dialogo tra i condomini in lite, infatti i veri protagonisti sono proprio le parti convenute. Il media-
tore ha il compito di smorzare le conflittualità esistenti, ascoltare le diverse posizioni e tentare di arrivare 
ad equilibrio e un accordo che soddisfi e rispetti i diritti e le esigenze di tutti i partecipanti. Come funziona 
la mediazione in Condominio? I costi sono molto contenuti e la durata massima è di 3 mesi durante i quali 
le parti avranno congiuntamente da 1 a 5 incontri con il mediatore, accreditato e imparziale, egli è tenuto a 
svolgere il ruolo di terzo neutrale; in presenza di questi, le parti tenteranno di trovare un accordo amichevo-
le. In caso di successo viene redatto un verbale che, sottoscritto, vale a tutti gli effetti quale titolo esecutivo. 
Se la Mediazione fallisce, la parte che ha avviato la procedura, può agire in giudizio rivolgendosi al giudice.



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Quali sono le novità in materia di fringe benefit per il 2023?

La bozza del DL “Lavoro”, approvato dal Consiglio dei ministri, contiene una disposizione 
denominata “Misure fiscali per il welfare aziendale” che prevede l’innalzamento per il 2023 
della soglia di non imponibilità dei fringe benefit a 3.000 euro, ma solo per i dipendenti con 
figli a carico. Resta quindi ferma per i dipendenti senza figli a carico l’ordinaria soglia di 
258,23.
I fringe benefit sono i beni e i servizi forniti al dipendente diversi dalle somme di denaro.

Tale soglia di non imponibilità era stata raddoppiata a 516,46 euro nel 2020 e per il 2021; per il 2022 era 
stata innalzata dapprima a 600 euro e poi a 3.000 euro, includendo anche le somme erogate o rimborsate 
ai dipendenti dai datori di lavoro per il pagamento delle utenze domestiche, del servizio idrico integrato, 
dell’energia elettrica e del gas naturale.
L’innalzamento della soglia previsto negli ultimi anni è stato sempre riconosciuto a tutti i lavoratori dipen-
denti, senza alcuna distinzione.
Il DL “Lavoro” ora incrementerebbe anche per il 2023 la suddetta soglia a 3.000 euro, subordinando però 
tale aumento alla condizione che il dipendente abbia figli a carico.
Tanto premesso, per il 2023 sussisterebbero quindi due soglie per la non imponibilità dei fringe benefit, 
con ambito oggettivo di applicazione differente:
- Per i dipendenti senza figli a carico, la soglia ordinaria di 258,23 euro riconosciuta dall’art. 51 comma 
3 del TUIR per i beni ceduti e i servizi prestati ai dipendenti (non anche per le somme relative alle utenze 
domestiche)
- Per i dipendenti con i figli a carico, la soglia di 3.000,00 euro, con possibilità di includervi anche le 
somme erogate o rimborsate ai medesimi dai datori di lavoro per il pagamento delle utenze domestiche.
In entrambi i casi, il superamento della soglia comporterebbe la tassazione dell’intero importo e non solo 
dell’eccedenza.

Anche per il sistema di rilevazione della velocità “Tutor” vige l’obbligo delle verifiche pe-
riodiche di funzionalità e taratura?

A differenza dell’autovelox, che verifica una velocità istantanea, la caratteristica del sistema di 
rilevazione cd. “Tutor” è quella di misurare la media ponderale percorsa da un veicolo su un 
tratto di strada compreso tra due stazioni di rilevamento. A seguito della declaratoria di ille-
gittimità costituzionale dell’art. 45, comma 6, del Codice della strada, tutte le apparecchiature 
di misurazione della velocità devono essere sottoposte a verifiche periodiche di funzionalità e 
di taratura, e, in caso di contestazioni circa l’affidabilità dell’apparecchio, il giudice di merito è 
tenuto ad accertare se tali verifiche siano state o meno effettuate. Sul punto, la giurisprudenza 

di legittimità, ha ritenuto irrilevante che l’apparecchiatura operi in presenza di operatori ovvero in automatico, 
vale a dire senza la presenza degli stessi. Da ultimo, sempre la Corte regolatrice, ha avuto occasione di ribadire 
che anche il sistema “Tutor” deve essere sottoposto a verifiche periodiche di funzionalità e di taratura, e che in 
presenza di contestazioni da parte del soggetto sanzionato, incombe sulla Pubblica Amministrazione che ha 
elevato l’infrazione la prova positiva dell’iniziale omologazione e della successiva taratura periodica dello stru-
mento. Va infine precisato che, la ridetta prova, non possa essere fornita con mezzi diversi dalle certificazioni di 
omologazione e conformità, atteso che, la stessa, non è ricavabile dal verbale di contravvenzione, il quale non 
riveste fede privilegiata – e quindi, non fa fede fino a querela di falso – in ordine all’attestazione, frutto di mera 
percezione sensoriale, degli agenti circa il corretto funzionamento dell’apparecchiatura, allorché e nell’istante 
in cui l’eccesso di velocità viene rilevato.




